

## Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación

#### **EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES**

### Demora de pagos, falta de contrato, bloqueos y clima asfixian a cañeros

La falta de acceso a créditos y de contrato de venta de etanol zafra 2023 desincentivan y limitan crecimiento de área agrícola cañera. Deuda supera \$us 25 millones. La estatal petrolera YPFB cubre pago vencido de marzo El primer eslabón del complejo productivo de la caña de azúcar (cañeros) padece las consecuencias de la informalidad de la estatal petrolera YPFB asociada a la omisión de la firma de contrato de compra de etanol (zafra 2023) y retraso continuo de pago por retiro de alcohol anhidro de las industrias que lo producen, los bloqueos de rutas por demandas sociales y el exceso de humedad en los campos que impide el corte y entrega de caña a los ingenios.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/dinero/demora-de-pagos-falta-de-contrato-bloqueos-y-clima-asfixian-a-caneros\_329190

## Fabrizio Leigue Rioja: "Paros, bloqueo de rutas y falta de dólares frenan nuevas inversiones"

El recién elegido presidente de la Cámara Gastronómica de Santa Cruz, considera que la informalidad es un aspecto que se debe cambiar ya que afecta y frena las posibilidades de brindar un mejor servicio

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/fabrizio-leigue-rioja-paros-bloqueo-de-rutas-y-falta-de-dolares-frenan-nuevas-inversiones\_329124

### Feria supera sus metas, alcanza las 300 mil visitas y mueve \$us 150 MM

La primera versión de la Feria Exposición de Cochabamba (Fexco) 2023 concluye hoy y fue todo un éxito porque superó todas sus metas, pues recibió 300 mil visitantes, movió 150 millones de dólares, de los cuales 100 millones se movieron en la Semana de Negocios, además concretó más de 11 mil citas de negocios.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230618/feria-supera-sus-metas-alcanza-300-mil-visitas-mueve-us-150-mm

#### **ECONOMÍA**

# Arce propone a empresas levantar 'voluntariamente' secreto bancario; habrá 'lista de integridad'

El presidente del Estado, Luis Arce, presentó este lunes un anteproyecto de ley para fortalecer la lucha contra la corrupción, luego de que el Gobierno recibiera, en el último tiempo, varias denuncias por actos de corrupción.

**Fuente** Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-propone-privados-prescindir-voluntariamente-secreto-bancario-operaciones-estado/20230619103417911007.html

## El boom de las exportaciones tras el COVID-19 llega a su fin

No son buenas las perspectivas para las exportaciones de Bolivia y América del Sur. Un informe del BID señala que el boom de exportaciones que se estableció tras la pandemia del COVID-19 esta terminando y que ahora se viene un proceso de desaceleración.

**Fuente Original:**https://www.la-razon.com/economia/2023/06/19/el-boom-de-las-exportaciones-tras-el-covid-19-llega-a-su-fin/

## Países de la CAN acuerdan trabajo por medio ambiente

Los países miembros de la CAN: Bolivia, Colombia, Ecuador y Perú, acordaron la reactivación del Comité Andino de Autoridades Ambientales y del Consejo Andino de ministros del Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/19/paises-de-la-can-acuerdan-trabajo-pormedio-ambiente/

### Bolivia depende del contexto externo y está lejos de atraer inversión privada

Los economistas reiteraron permanentemente que el modelo económico del Movimiento Al Socialismo (MAS) depende del contexto externo y el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, señaló que las cotizaciones de soya y minerales favorecerán a la economía nacional. Sin embargo, la inseguridad jurídica vigente aleja a la inversión privada, a pesar de que hay interés del capital extranjero.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/19/bolivia-depende-del-contexto-externo-y-esta-lejos-de-atraer-inversion-privada/

# Balance: Déficit de empresas públicas en 2022 llega a Bs 3.844 MM, 65% más que 2021

El déficit global de las empresas públicas en 2022 llegó a 3.844 millones de bolivianos, lo que representa un aumento del 65 por ciento en comparación al año anterior, según datos del Ministerio de Economía. Asimismo, por primera vez, al menos desde 2005, se tuvo un déficit corriente de 95 millones de bolivianos.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230618/balance-deficit-empresas-publicas-2022-llega-bs-3844-mm-65-mas-que-2021

### Durán: Gestora Pública realizó más de 100 mil pagos en abono en cuentas

El gerente general de la Gestora Pública, Jaime Durán, informó este domingo que esa entidad realizó hasta la fecha más de 100.216 pagos en abono en cuentas, 161.932 pagos de pensiones en ventanilla de los bancos y 95 pagos a domicilio.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230618/duran-gestora-publica-realizo-mas-100-mil-pagos-abono-cuentas

# Gestora "recupera" \$us 263,3 millones de los aportes para la jubilación, que estaban en cajas de ahorro de Fassil

El gerente general de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, Jaime Durán, informó que esa empresa estatal "recuperó" \$us 263.36 millones que las Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP) Futuro y Previsión habían depositado en cajas de ahorro de Fassil, incluso poco antes de la intervención de ese banco.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/gestora-recupera-us-2633-millones-de-los-aportes-para-la-jubilacion-que-estaban-en-cajas-de-ahorro-d\_329248

### Bolivia vende a Argentina la mitad del gas que le exportaba hace un año

El frío ya arrecia en Argentina y como es habitual necesita de más gas natural. Bolivia, su principal proveedor tiene apuros para cumplir con los cupos programados. Así nuestro país, en mayo de 2023, le vendió un 47% menos de gas natural con relación al mismo mes del año pasado.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/bolivia-vende-a-argentina-la-mitad-del-gas-que-le-exportaba-hace-un-ano\_329278

### YPFB baja 40% el precio de la importación de gasolina

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos disminuyó en 40% el precio de la importación de gasolina y diésel oíl, tras implementar cambios en la logística de internación al país. Esta reducción repercute en el costo por litro de ambos combustibles, informó el presidente ejecutivo de la estatal petrolera, Armin Dorgathen. Además, reconoció que dos factores incidieron en el desabastecimiento de combustibles.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/economia/ypfb-baja-40-el-precio-de-la-importacion-de-gasolina-AJ8209345

#### Si falta etanol, YPFB reducirá la mezcla de alcohol anhidro en la gasolina

Si los productores de etanol no logran entregar las cantidades programadas de ese insumo, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) procederá a disminuir el porcentaje de alcohol anhidro que se mezcla con la gasolina, informó el presidente de la petrolera estatal Armin Dorgathen.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/si-falta-etanol-ypfb-reducira-la-mezcla-de-alcohol-anhidro-en-la-gasolina\_329256

# China CBC sube oferta de inversión de \$us 1.000 millones a 1.400 millones en la primera fase industrial del litio

El consorcio chino Catl Brunp & CMOC (CBC) subió su compromiso de inversión a \$us 1.400 millones para la construcción de dos plantas de producción con tecnología de Extracción Directa de Litio (EDL) en los salares de Uyuni (Potosí) y Coipasa (Oruro), informó este domingo el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina..

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/china-cbc-sube-oferta-de-inversion-de-us-1000-millones-a-1400-millones-en-la-primera-fase-industrial\_329266

## Número de contribuyentes al fisco crece a un promedio anual del 0,8% desde 2014

Entre 2014 y 2022, el padrón nacional de contribuyentes activos creció a un promedio anual del 0,8%, menor al promedio del 2,6% por año registrado por el Producto Interno Bruto (PIB). Analistas observan que, para ampliar la base de aportantes al fisco y las recaudaciones tributarias, el sistema impositivo requiere de una reforma integral, ya que "penaliza" el éxito empresarial. Solo el 1,23% de los contribuyentes soporta el 81% del peso de las recaudaciones.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/numero-de-contribuyentes-al-fisco-crece-a-un-promedio-anual-del-08-desde-2014\_329207

## Cooperativas auríferas paceñas rechazan restricciones a la importación de mercurio

El sector cooperativo aurífero de La Paz, el mayor productor de oro del país, rechazó el Decreto 4959, que establece medidas administrativas para la importación, exportación y comercialización de mercurio en el mercado nacional. Anunció que analizará las medidas a tomar en su próxima asamblea.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/cooperativas-auriferas-pacenas-rechazan-restricciones-a-la-importacion-de-mercurio\_329187

# Auríferos se declaran en emergencia por el Decreto del mercurio; Ministro dice que no hay motivo para el rechazo

El presidente de la Federación Nacional de Cooperativas Mineras Auríferas de Bolivia (Fecmabol), Roger Coata, informó que su sector se ha declarado en emergencia por el Decreto Supremo 4959, que regula la comercialización del mercurio, sin embargo, de parte del Gobierno, el ministro Rubén Méndez dijo que no hay motivo para rechazar esa norma.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/auriferos-declaran-emergencia-decreto-mercurio-ministro-dice-que-motivo-rechazo/20230617074145910819.html

# Oruro: Explotadores de piedra del cerro San Pedro echan a dinamitazos a policías y periodistas

Un grupo de trabajadores de la Cooperativa Minera No Metálica "La Luminosa" echó a plan de dinamitazos a una delegación de policías y periodistas que acompañaron a funcionarios municipales al colocado de letreros de área verde, en las inmediaciones del cerro San Pedro ubicado, en el municipio de Oruro de la provincia de

Cercado de ese departamento.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/oruro-explotadores-piedra-cerro-san-pedro-echan-dinamitazos-policias-periodistas/20230617135332910839.html

## Ven que servicio aéreo no mejora por falta de sanción y ente regulador neutral

Al ser un país sin acceso marítimo, Bolivia debería fortalecer su conectividad aérea, pero actualmente hay una menor oferta. Expertos y operadores de turismo identificaron que problemas de impuntualidad, falta de sanciones por retrasos en vuelos, perjuicio a usuarios, ausencia de regulación y casi monopolio estatal en principales rutas nacionales impiden que la situación mejore.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/economia/ven-que-servicio-aereo-no-mejora-por-falta-desancion-y-ente-regulador-neutral-CA8200756

# Gobierno crea fideicomiso de Bs 22 millones para apoyar a avicultores afectados por la influenza aviar

Mediante decreto supremo, el Gobierno estableció un fideicomiso de Bs 22 millones para apoyar con créditos blandos a los productores avícolas de Cochabamba que sufrieron pérdidas a causa de la gripe aviar. Con este respaldo se repondrá a todas las aves ponedoras y se estabilizará el precio del huevo.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-crea-fideicomiso-de-bs-22-millones-para-apoyar-a-avicultores-afectados-por-la-influenza-avi\_329201

## Escasez de dólares provocará encarecimiento de productos

A pesar que las autoridades gubernamentales aseguran que Bolivia se mantiene estable y las perspectivas de expansión para este segundo semestre son importantes por las cotizaciones de la soya y minerales, los economistas sostienen que la escasez de dólares provocará el encarecimiento de los productos importados y los elaborados en el mercado interno.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/19/escasez-de-dolares-provocara-encarecimiento-de-productos/

## En Bolivia, más de 100 mil personas están vinculadas al contrabando

Más de 100 mil personas están vinculadas de manera directa al contrabando de diversos productos que

ingresan al país a través de diferentes puntos fronterizos no autorizados, según estimaciones de la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC).

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230619/bolivia-mas-100-mil-personas-estan-vinculadas-al-contrabando

#### **POLÍTICA**

# Presidente presenta anteproyecto de ley para detectar corrupción en la administración pública

Esta mañana fue presentado el "Anteproyecto de ley de creación del sistema de riesgos para la prevención y lucha contra la corrupción" que tiene un fin preventivo para detectar oportunamente una mala administración o desvío de los recursos públicos. Además, de aprobarse la norma, los servidores públicos estarán más expuestos a controles sobre sus patrimonios.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230619/presidente-presenta-anteproyecto-ley-detectar-corrupcion-administracion

# Proyectan pedir a empresas privadas prescindir de manera voluntaria del secreto bancario en la ejecución de obras

El presidente Luis Arce envió este lunes a la Asamblea Legislativa un nuevo proyecto de ley para luchar contra la corrupción y anunció que mediante esta iniciativa también se busca pedir a las empresas privadas levantar su secreto bancario, de manera voluntaria, en la ejecución de las obras que se adjudiquen de distintos niveles del Estado.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/proyectan-pedir-a-empresas-privadas-prescindir-de-manera-voluntaria-del-secreto-bancario-en-la-ejecu\_329342

## Gabinete ampliado ratifica que el gobierno es del MAS y que el enemigo no está en sus filas

La reunión del gabinete ampliado realizada este sábado en medio de denuncias de exclusión del ala evista del Movimiento Al Socialismo (MAS), concluyó con una resolución de 10 puntos en la que el presidente Luis Arce y sus ministros, además de legisladores nacionales y asambleístas supraestatales, ratificaron su militancia en este partido y advirtieron que el principal enemigo de la gestión gubernamental no se encuentra en sus filas.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/gabinete-ampliado-ratifica-que-el-gobierno-es-del-mas-y-que-el-enemigo-no-esta-en-sus-filas-DX8198713

# Gabinete ampliado ratifica que el gobierno es del MAS-IPSP y decide asumir defensa de Lucho y David

Contrariamente a lo que Evo Morales afirmó en sentido que este gobierno no es del MAS, el gabinete ampliado de ministros, viceministros, directores, diputados y senadores ratificó este sábado que el gobierno encabezado por Luis Arce y David Choquehuanca pertenece al MAS-IPSP y a las organizacionales sociales.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gabinete-ampliado-ratifica-que-gobierno-es-mas-ipsp-decide-asumir-defensa-lucho-david/20230617203533910935.html

### Sin "evistas": Gabinete Ampliado logra consenso en 10 puntos

La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, dio lectura al documento conclusivo, donde el Gobierno a la cabeza del presidente Luis Arce y vicepresidente David Choquehuanca ratificaron su compromiso de trabajo de manera conjunta entre el Órgano Ejecutivo y Legislativo en bien del pueblo boliviano. Asimismo, determinaron fortalecer la coordinación y trabajar de manera más ágil y activa en todos los departamentos, ratificaron su lucha contra la corrupción y narcotráfico, además de diversificar los canales de comunicación para que los bolivianos tengan información de primera mano a través de los medios. Por otro lado, rechazaron todo intento interno y externo de desestabilización de la democracia y del Gobierno electo, y acordaron realizar reuniones bimensuales para realizar seguimiento y coordinación sobre la gestión. Por último, ratificaron su militancia en el Movimiento Al Socialismo – Instrumento Político por la Soberanía de los Pueblos (MAS-IPSP).

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evistas-gabinete-ampliado-logra-consenso-10-puntos/20230617200032910932.html

## Ampliado de las 6 federaciones cierra filas en defensa de Evo y lo declara "candidato único"

El ampliado de las 6 Federaciones del Trópico de Cochabamba realizado este sábado cerró filas en torno al jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS) y ex presidente Evo Morales, a quien declaró "candidato único" con miras a los comicios nacionales de 2025.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/ampliado-de-las-6-federaciones-cierra-filas-en-defensa-de-evo-y-lo-declara-candidato-unico-MX8202970

## Evo critica al gabinete de Arce tras apoyo del MAS

El presidente Luis Arce ratificó que su Gobierno "es del MAS" y prometió mejoras en la coordinación con sus legisladores para enfrentar al narcotráfico y la corrupción bajo la premisa del "caiga quien caiga". Sucedió el

sábado tras el gabinete ampliado, pero ayer Evo Morales, el jefe de su partido, descalificó esta iniciativa y lo hizo tras recibir el apoyo de sus bases del Trópico de Cochabamba para que sea el "candidato único" para las elecciones de 2025.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/evo-critica-al-gabinete-de-arce-tras-apoyo-del-mas\_329284

## Vice: "Necesitamos líderes capaces de desmontar la confrontación y buscar la democracia de las coincidencias"

El vicepresidente David Choquehuanca afirmó este sábado que el país necesita líderes capaces de desmontar la confrontación, el egoísmo, la envidia, el odio, el racismo y el miedo" porque "la división nos debilita y empobrece".

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vice-necesitamos-lideres-capaces-desmontar-confrontacion-buscar-democracia-coincidencias/20230617193028910920.html

## Arce identifica "matonaje" en Santa Cruz y desafía a debatir ideas de desarrollo

El presidente Luis Arce lanzó una dura crítica a los líderes cruceños por priorizar el conflicto antes que la discusión o el debate después de la agresión que sufrió una asambleísta del MAS de esta región. El dignatario identificó "matonaje" y desafió a sentarse en una mesa y discutir planes para la construcción de Santa Cruz y ver quién tiene la mejor propuesta.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/arce-identifica-matonaje-en-santa-cruz-y-desafia-a-debatir-ideas-de-desarrollo-DA8200432

## Arce le dice "desalmado" a Goni y califica su propuesta como "retrograda"

El presidente Luis Arce respondió al expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada, también conocido como Goni, llamando "retrógrada" la propuesta de retornar a la república con un modelo parlamentario y anunció que el Estado Plurinacional tendrá nuestra defensa inclaudicable.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-dice-desalmado-goni-define-propuesta-como-retrograda/20230618211413910991.html

## Ven 'retrocesos' en la propuesta constitucional de Goni

El expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada puso sobre la mesa un proyecto constitucional que modificó el

clima de opinión político dominado por la crisis interna en el MAS.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/ven-retrocesos-en-la-propuesta-constitucional-degoni\_329286

### Goni lanza propuesta de CPE y Arce llama a defender el Estado

El expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada emitió un comunicado en el que propuso al país la adopción de una Constitución de corte parlamentarista, que reduzca el poder a las máximas autoridades, al tiempo de señalar que siente una "abrumadora nostalgia por la patria lejana". El presidente Luis Arce salió al paso y le recordó que 20 años de silencio no lo hacen inocente y llamó a defender el Estado Plurinacional.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/goni-lanza-propuesta-de-cpe-y-arce-llama-a-defender-el-estado-YJ8209320

## Mauricio Balcázar: "Al MAS nunca le interesó la verdad de los hechos de octubre de 2003"

El exmandatario reside en EEUU desde hace casi 20 años y no tiene previsto retornar a Bolivia. Descartó "cálculos políticos" con su propuesta constitucional

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/mauricio-balcazar-al-mas-nunca-le-intereso-la-verdad-de-los-hechos-de-octubre-de-2003\_329285

# Evo dice que desde Presidencia "compañeros dignos" le avisaron de una "guerra sucia"

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, advirtió este lunes en su cuenta de Twitter que desde el ministerio de la Presidencia le advirtieron de un plan para destruir su imagen y de una "guerra sucia" que busca anularlo políticamente.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/evo-dice-que-desde-presidencia-companeros-dignos-le-avisaron-de-una-guerra-sucia-XA8211505

## Arcistas llevan a la justicia a 3 diputados evistas, voceros del ala radical del MAS

Las pugnas internas en el Movimiento Al Socialismo (MAS), por los liderazgos de Evo Morales y el presidente Luis Arce, pasaron de ataques mediáticos y amenazas a procesos penales en la justicia ordinaria. Tal es el caso de tres legisladores del ala evista o radical que denunciaron presuntos hechos de corrupción en el Órgano Ejecutivo y fueron procesados por los arcistas. La mayoría de los casos en su contra son por injurias y calumnias.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/arcistas-llevan-a-la-justicia-a-3-diputados-evistas-voceros-del-ala-radical-del-mas-Il8209083

### Choquehuanca aboga por el fundador de Wikileaks y pide su liberación

El vicepresidente David Choquehuanca abogó por la libertad del fundador de Wikileaks, Julian Assange, actualmente detenido en Reino Unido. En la actualidad, Assange lucha por evitar su extradición a Estados Unidos.

**Fuente Original:**https://www.paginasiete.bo/nacional/choquehuanca-aboga-por-el-fundador-de-wikileaks-y-pide-su-liberacion-BA8211614

## Obras Públicas ejecutó Bs 2.000 millones y cinco de sus entidades tienen denuncias

El Ministerio de Obras Públicas ejecutó más de Bs 2.000 millones en dos años. En ese tiempo invirtió en diferentes proyectos, pero al menos cinco de sus dependencias fueron observadas por presuntas irregularidades y hechos de corrupción. El Gobierno rechazó todas las denuncias y los legisladores del ala 'evista' del MAS y de la oposición ven obstaculización de la fiscalización en esa cartera de Estado. Algunas organizaciones sociales exigen el cambio de autoridades.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/pais/obras-publicas-ejecuto-bs-2000-millones-y-cinco-de-sus-entidades-tienen-denuncias\_329323

## Desgaste del Estado Plurinacional hace que se planteen alternativas

Luego de los planteamientos sugeridos por el expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada, para la elaboración de una nueva Constitución Política del Estado (CPE), además de otras medidas para el país, el diputado por Comunidad Ciudadana (CC), Alejandro Reyes, afirmó que la aparición de alternativas al Estado Plurinacional responden al desgaste del modelo aplicado por gobierno del Movimiento al Socialismo (MAS).

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/19/desgaste-del-estado-plurinacional-hace-que-se-planteen-alternativas/

### Fuerzas de oposición condenan agresiones contra Carlos Mesa

Organizaciones políticas de oposición condenaron las agresiones, calificándolas como "violentas, irracionales y delincuenciales", además se exigen investigaciones imparciales para sancionar a los responsables de "un acto antidemocrático" que forma parte de la persecución contra opositores.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/19/fuerzas-de-oposicion-condenan-agresiones-contra-carlos-mesa/

### Mercado expresa rechazo a la injerencia de senadores chilenos

El presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado Suárez, informó que en oportunidad de participar de dos encuentros internacionales en la República de Chile, entregó a su homólogo chileno, Vlado Mirosevic, una carta de rechazo frente a los actos de injerencia por parte de 26 senadores de ese país, en asuntos internos de Bolivia.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/19/mercado-expresa-rechazo-a-la-injerencia-de-senadores-chilenos/

#### **OTROS**

# Banco Fassil: pagarán el 100% de beneficios a 700 empleados y a los demás en cuatro cuotas

El interventor y los representantes de los trabajadores del Banco Fassil firmaron ayer un acuerdo que facilitará el pago de sueldos adeudados y beneficios sociales a los empleados tras el cierre de esa entidad financiera por supuestos malos manejos económicos.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230618/banco-fassil-pagaran-100-beneficios-700-empleados-demas-cuatro-cuotas

## Depósitos sospechosos, declaraciones y chats vincularon a Valda en el caso coimas

Movimientos financieros sospechosos por 650 mil bolivianos, chats de WhatsApp y declaraciones de la testigo clave Claudia C. incriminaron al exviceministro de Aguas Carmelo Valda en el caso de supuestas coimas para la adjudicación de obras en el Ministerio de Medio Ambiente.

**Fuente** Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230619/depositos-sospechosos-declaraciones-chats-vincularon-valda-caso-coimas

#### **EDITORIALES**

## No se detiene la venta de ropa usada

Es innegable que en nuestro país muchas personas que no consiguen empleo se ven obligadas a incursionar en el sector informal, dedicándose a la internación por la vía ilegal de ropa de segunda mano, procedente de países de Asia, Europa y Norteamérica.

Fuente Original: https://www.eldiario.net/portal/2023/06/18/no-se-detiene-la-venta-de-ropa-usada/

#### Realidad boliviana 2023

El país requiere de estabilidad política, y económica, a fin de generar prosperidad y mejores condiciones de vida para los ciudadanos de a pie. Si ello no se hace realidad, estaremos "arando en el mar", como siempre. El discurso falaz e intrigante ha desgastado, en todo tiempo, a los gobiernos de turno.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/19/realidad-boliviana-2023/

### Trabajemos por una balanza comercial positiva

La situación de la economía nacional demanda el trabajo de todos los bolivianos. Gobierno, empresarios y el capital humano deben poner sus mayores esfuerzos para asegurar un crecimiento sostenible y permanente.

**Fuente Original:**https://www.eldiario.net/portal/2023/06/18/trabajemos-por-una-balanza-comercial-positiva/

#### Exitosa Fexco 2023

Concluyó la feria internacional de Cochabamba en su primera versión Fexco y, por el momento, aunque todavía faltan las cifras oficiales, todo parece indicar que la cita empresarial fue un éxito. Para los 10 días de feria, se esperaban 270 mil visitantes; hasta el sábado pasado (un día antes de la clausura), ya se tenían 300 mil. En el evento participaron más de 1.500 empresas generando aproximadamente 30 mil empleos directos e indirectos.

Fuente Original: https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230619/editorial/exitosa-fexco-2023

Bolivia: tercer peor lugar en el Índice de Libertad Económica

Nuestra Bolivia (43,4. puntos/100) acaba de lograr el tercer lugar en la región —contando desde abajo — en el Índice de Libertad Económica 2023, superando en la desgracia, como no podía ser de otra manera, sólo a las dictaduras de Venezuela (25,8) y Cuba (24,3) y Corea del Norte (2,9), el peor de todos. Formamos parte entonces del vergonzoso grupo de naciones reprimidas, en sentido exactamente contrario a las naciones libres, que obviamente ocupan el podio (contando desde arriba). Logramos el puesto 22 entre 32 países de la región y el 167 entre 184 a nivel global, por lo que nuestro puntaje general está por debajo de los promedios regionales y mundiales.

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230619/columna/bolivia-tercer-peor-lugar-indice-libertad-economica

#### Populistas ambidiestros vs. tibios como soda colla

Es un consenso que estamos frente al agotamiento del modelo primario, exportador, extractivista, comerciante y centralista, coquetamente conocido ahora como: "Nuevo Modelo Económico, Social, Comunitario y Productivo".

**Fuente Original:**https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230619/columna/populistas-ambidiestros-vs-tibios-como-soda-colla

## La importancia de una nueva agenda bilateral Bolivia – Chile

A inicios de semana tuve el placer y honor de atender una invitación del Capítulo Boliviano del Consejo Empresarial Boliviano—Chileno, en su III reunión bilateral celebrada en la ciudad de La Paz, donde expuse sobre los retos de las relaciones entre ambos países en el ámbito de la facilitación del comercio y la logística. Una reunión gratificante con la presencia de autoridades y representantes diplomáticos de ambos países, además de casi un centenar de empresarios y representantes de instituciones nacionales destacadas.

**Fuente Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-importancia-de-una-nueva-agenda-bilateral-bolivia-chile\_329269

#### **COYUNTURA**

# Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.962.048 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 74 y contagios dengue 22.702

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia

alcanza hasta la fecha a 15.962.048 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional. De las que 6.496.341 salubristas, maestros, personas de la tercera edad, niños, adolescentes, mayores de 18 años y mujeres en gestación, recibieron la primera dosis 5.299.227 la segunda; 998.652 a dosis única 2.494.376 terceras y 673.436 la cuarta dosis.

**Fuente Original:**https://www.minsalud.gob.bo/index.php/7640-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-962-048-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-74-y-contagios-dengue-22-702.html

## Salud anunció que emergencia sanitaria nacional concluirá el 31 de julio

En conferencia de prensa, la ministra de Salud, María Renée Castro, anunció este viernes que la emergencia sanitaria nacional, aplicada a raíz de la pandemia del COVID-19, concluirá el próximo 31 de julio de este año.

**Fuente Original:**https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/salud-anuncio-que-emergencia-sanitaria-nacional-concluira-31-julio/20230616201900910788.html



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

